
0:18 
Buenas tardes a toda la audiencia. 

0:19 
Gracias por acompañarnos hoy en el seminario web sobre la labor de promoción por los fondos 

federales y las acciones para el receso. Vamos a esperar un minuto, mientras ingresan 

todos. Estoy viendo que el número de participantes sube muy rápido. Nos entusiasma mucho el 

número de personas interesadas en participar de esta conversación, y no queremos empezar hasta 

que estén aquí todas las personas que quieren acompañarnos. Así que esperaremos un minuto 

más, tal vez dos, para que la gente entre, y luego empezaremos con nuestro temario formal. 

1:13 
Bien, voy a empezar para poder tener el mayor tiempo posible para hablar esta tarde sobre lo que 

está ocurriendo en el sector de la primera infancia y lo que necesitamos. Lo que está pasando a 

nivel federal y las acciones para el receso para todos ustedes, maravillosos defensores que están 

deseando empezar a hablar con los miembros del Congreso sobre lo que necesitamos para 

asegurarnos de que todos los niños, todas las familias y todos los proveedores reciban los 

recursos que necesitan para tener éxito. Pueden ver en la diapositiva cuánto nos emociona estar 

hoy aquí. Este seminario web nacional está copatrocinado por varias organizaciones nacionales 

que han aportado recursos, tiempo y energía para garantizar que tengamos información para toda 

la audiencia. Hoy tenemos un temario muy compacto, que voy a repasar en un minuto. Un par de 

cuestiones logísticas antes de empezar: Estamos grabando la reunión, y enviaremos la grabación, 

así como las transcripciones, tanto en inglés como en español, una vez finalizada. También 

recopilaremos los recursos que se compartan durante el seminario. 

2:10 
Y también los enviaremos después. Quería que todos supieran de antemano que presentamos este 

seminario en inglés hoy, a última hora de la tarde, y sabemos que eso significa que mucha gente 

no podrá participar hoy. Queremos dar cuenta de esto, y también señalar que muchos de los 

recursos que se enviarán posteriormente estarán en inglés y español, y serán accesibles, y podrán 

reenviarse sin limitación. 

2:31 
Y los copresentadores de esta charla estarán encantados de hablar con ustedes sobre otros 

recursos necesarios a medida que avanzamos en las acciones de promoción, este verano y en 

otoño. Como he dicho, hoy tenemos una agenda muy nutrida. Quería contarles, rápidamente, que 

si en algún momento tienen alguna pregunta o comentario, no duden en ponerlo en el 

chat. Nuestra gente responderá al instante, e intentaremos responder el mayor número de 

preguntas posible. Aquí está nuestra alineación. Nuestros objetivos generales para hoy son 

informar a la gente sobre lo que está pasando a nivel federal, hacer un plan de lo que esto 

significa para los fondos para el cuidado infantil y la educación de la primera infancia, para 

asegurarnos de obtener los recursos que se necesitan, y luego contarles cómo luchar por esos 

fondos. 

3:14 
También vamos a escuchar de una organización de defensa estatal, una proveedora y una madre. 

Ellos son Terrell Couch que nos visita de Idaho, Dawn Blalock de Ohio, y Dorothy Madera, una 

madre de Texas que van a contarles de su experiencia en las tareas de promoción, y esperamos 

brindarles la oportunidad de aprender de las distintas experiencias que han tenido. Y al final, 



Lauren Hogan, de NAEYC, nos hablará de lo que realmente tenemos que decir para avanzar. Así 

que al principio de nuestra conversación, voy a darle la palabra a Ilene, del Centro de 

Presupuesto. Ella nos va a contar un poco sobre el acuerdo del endeudamiento y lo que significa. 

3:53 
A continuación, Sarah Rubinfeld, de First Five Years Fund, nos hablará de algunos aspectos 

concretos y de los fondos federales para el cuidado infantil en el ejercicio fiscal de 2024. Y luego 

Anne Hedgepeth y Elise Cranston, de Child Care Aware, van a proporcionar algunos recursos, 

así como Erica Phillips, de la Asociación Nacional de Cuidados Infantiles en Hogares de Familia 

(NAFCC). Así que estamos muy entusiasmados de que estén aquí. Como ya he dicho, si tienen 

preguntas o comentarios, por favor, escriban en el chat. Y con eso, voy a ceder la palabra a Ilene 

del Centro de Presupuesto para que dé comienzo. Una conversación y un intercambio de recursos 

realmente apasionantes. Así que Ilene, tienes la palabra. 

4:29 
¡Muchas gracias! Voy a comenzar y a compartir mi pantalla. Probablemente hoy haga la más 

alocada de las presentaciones, así que ténganme paciencia. 

5:06 
Vamos a olvidarnos de las diapositivas para poder avanzar. Así que voy a empezar con un 

panorama general y un repaso de algunos aspectos básicos de las asignaciones y el techo de la 

deuda, y luego analizaremos la situación actual. Así que vamos a lo nuestro porque es mucha 

información. Hagamos un repaso: el proceso de apropiaciones es el proceso anual 

5:30 
cuando se redactan y promulgan las leyes de gastos y se tratan de fondos discrecionales que 

supervisa la Comisión de Asignaciones. Los programas discrecionales son programas para los 

que el Congreso debe fijar niveles de asignación de fondos cada año. 

5:47 
Los programas discrecionales incluyen programas de defensa y programas no relacionados con la 

defensa. Los programas no relacionados con la defensa a veces se denominan programas 

«NDD». Y estos abarcan muchos de los programas de cuidado infantil en los que todos ustedes 

trabajan. Hay 12 proyectos de ley de asignaciones porque hay 12 subcomisiones. Por ejemplo, 

hay una subcomisión de transporte y vivienda que se ocupa de cosas como la Administración 

Federal de Carreteras. La Comisión de Trabajo, Salud y Servicios Humanos y Educación se 

ocupa del financiamiento de los programas de cuidado infantil. 

6:23 
Como saben, eso incluye todo, desde programas Head Start hasta la Subvención para el cuidado 

y el desarrollo infantil (CCDBG); mientras tanto, estos proyectos de ley pueden avanzar en el 

Congreso de manera separada. En los últimos años, la agrupación de varios proyectos de ley en 

un solo paquete ha resultado útil para lograr un acuerdo. Esto se debe en parte, a que el análisis 

costo-beneficio de las leyes puede cambiar cuando se empaquetan juntas. 

6:46 
Así que los miembros del Congreso pueden estar dispuestos a votar a favor de algo que no les 

gusta si va de la mano de una de sus prioridades, cuando los 12 proyectos de ley se agrupan en 

uno solo. 

6:58 



Esto se conoce como proyecto de ley «ómnibus». A veces se agrupan menos de 12 proyectos de 

ley en un paquete, y a eso lo llaman proyecto «minibús»; todo muy gracioso, pero la Cámara y el 

Senado se enfrentan con un plazo del primero de octubre para sacar sus proyectos de ley de 

asignaciones como corresponde, ya que el ejercicio fiscal termina el 30 de septiembre. Si no 

logran finalizar las asignaciones, se suele aprobar una resolución de continuidad, o «CR». Eso 

financia al Gobierno con los niveles de fondos actuales hasta el próximo año, o hasta el próximo 

ejercicio fiscal. Ahora bien, pueden ajustar un poco la CR. Pueden agregar un recorte, que suele 

ser problemático, o pueden agregar un pequeño incremento. 

7:39 
O a veces incluso agregan, por ejemplo, los fondos de emergencia y otras cosas junto con la 

resolución de continuidad. Pero en ausencia de una CR, el gobierno deberá paralizar sus 

actividades debido a un vencimiento del financiamiento federal. Esto es algo que ya ha ocurrido 

antes, en 2019. Creo que esa fue la última vez. Y, como veremos, esa realidad parece cada vez 

más probable este año 

8:03 
al volver del receso de agosto, en septiembre, en otoño. En su mayor parte, el ciclo de 

asignaciones de este año ha sido dominado, en gran medida, por un tema conocido, lo que se 

conoce como el techo de la deuda, o límite de endeudamiento. Así que solo quiero hacer un 

rápido repaso de lo que es el límite de endeudamiento y por qué es importante. Así que creo que 

es... Ah, veo mis diapositivas. OK, siguiente diapositiva. 

8:27 
El límite de endeudamiento es la cantidad de dinero que el gobierno federal puede pedir prestado 

legalmente para asumir sus obligaciones actuales. Y la palabra clave aquí, en realidad, es 

«actuales», el límite de endeudamiento se refiere a la capacidad del gobierno para pagar 

obligaciones ya contraídas. No autoriza gastos. Así que cuando dicen que elevar el límite de 

endeudamiento es aumentar la deuda o el déficit, no es cierto. 

8:54 
Se trata de asumir nuestras obligaciones de cosas que el Gobierno ya ha prometido. Y el cese de 

pagos, incluso la amenaza de un cese pondría en peligro a la economía mundial. 

9:06 
Específicamente, esto hubiese sumido a la economía estadounidense en una recesión, 

posiblemente, y habría hecho subir el desempleo, y habría significado que todo, desde la 

Seguridad Social hasta el programa de ayuda SNAP, los beneficios de los veteranos, los 

beneficios jubilatorios, las ayudas para la vivienda, el cuidado infantil, la educación, el 

financiamiento y los pagos del estado, habría estado en peligro. 

9:25 
Todos los pagos se habrían retrasado como consecuencia del impago porque los Estados Unidos 

no estaría autorizado a pedir dinero prestado para pagar sus obligaciones. 

9:35 
Creo que hay dos entradas, y lo que ven en la pantalla es, en realidad, la definición del 

Departamento del Tesoro de EE. UU. del límite de endeudamiento. 

9:43 
Hay dos puntos importantes que hay que saber sobre el límite de endeudamiento. 



9:47 
Era totalmente evitable. Para empezar, nunca deberíamos haber estado en esta situación. 

9:53 
Pero, ya hemos visto que las últimas veces en que los republicanos tenían control de la Cámara, 

y con un demócrata en la Casa Blanca, que los republicanos han utilizado el límite de 

endeudamiento para tomar de rehenes... 

10:05 
los puestos de trabajo y el bienestar de millones de personas a cambio de exigir políticas que, de 

otro modo, no podrían aprobarse en el Congreso. Esto, ya sabemos, no es nada nuevo, sobre todo 

en un gobierno dividido, la aprobación obligada de proyectos de ley, como el endeudamiento, el 

techo o la extensión del techo de la deuda. Y, sinceramente, los proyectos de ley de 

financiamiento del Gobierno se convierten en estas pujas políticas porque el Congreso tiene que 

tomar medidas. No tienen alternativa. 

10:31 
Y, de nuevo, esto nunca se trató del déficit y de la deuda. 

10:34 
En el acuerdo, los republicanos insistieron con diversas cosas que, o bien aumentaban el déficit, 

o no hacían nada por reducirlo, o bien suponían un ahorro ínfimo, pero significativamente 

empeoraban las dificultades. 

10:47 
Siguiente diapositiva. Muchas gracias por ayudarme con las diapositivas. 

10:53 
Pero con lo que estaba en juego, el presidente y la bancada de los Republicanos finalmente 

llegaron a un acuerdo para evitar el cese de pagos, porque, de nuevo, el cese de pagos habría 

tenido consecuencias catastróficas. De modo que hubo un acuerdo de dos años para elevar el 

límite de endeudamiento, lo que significa que no tenemos que volver a pasar por ese proceso 

hasta dentro de dos años. Y un acuerdo de dos años para limitar el monto de las asignaciones. La 

mayoría republicana de la Cámara insistió en que la asignación de fondos se mantuviera en los 

niveles del ejercicio fiscal 2022, eso supondría un recorte general del 22 % en comparación con 

el ejercicio 2003. Y habría sido desastroso para muchas de las prioridades que a todos nos 

importan, pero al final se llegó a un acuerdo con concesiones. 

11:37 
Así que, efectivamente, el acuerdo congela el ejercicio fiscal 2024 para los gastos no 

relacionados con la defensa, de nuevo los programas NDD, aproximadamente a los niveles de 

2023. Pero la forma en que la Casa Blanca y el presidente McCarthy lograron llegar a un 

congelamiento incluye una serie de acuerdos paralelos, con todos los condimentos, con el fin de 

agregar dinero a lo que realmente se incluyó en la legislación que fue aprobada por la Cámara y 

el Senado. 

12:03 
Para que quede claro, si bien esta situación de congelamiento puede parecer una victoria, en 

realidad, se trata de un recorte, debido a la inflación y al valor cambiante del dólar. 

12:15 



El poder adquisitivo es menor, lo que significa que el dinero no alcanza para mucho. Y para 

mantener los servicios en su nivel actual, en realidad, habríamos necesitado un aumento del 

5.1 % del presupuesto con respecto a los niveles de gasto del ejercicio fiscal 2023. 

12:34 
Y para que el Congreso se responsabilice de sacar adelante las asignaciones, hay un límite 

automático. A veces, se hace referencia a esto como un secuestro incluido en la legislación que 

implementa el acuerdo sobre la deuda. 

12:46 
Eso sería fundamentalmente una CR, una resolución de continuidad, de -1 %. Esto significa un 

recorte general del 1 % a los niveles del 2023. 

13:01 
Podría producirse en enero, aunque la gente cree que podría haber cierto margen de maniobra y, 

en caso de que el Congreso no apruebe los proyectos de ley de asignaciones, será entonces 

cuando se desencadene esa especie de recorte automático. 

13:14 
Ahora, para ser claros, este recorte del 1 % en realidad es peor para el gasto de defensa, pero 

también pone presión sobre las personas que se preocupan por las prioridades de programas 

NDD, el gasto no relacionado con la defensa, porque la CR de -1 %, o ese gatillo, posiblemente 

pondría esos programas en una situación peor una vez que se tiene en cuenta todo este acuerdo 

que no estaba en la legislatura 

13:36 
Como estos acuerdos paralelos que vendrán a cubrir el gasto de NDD. 

13:45 
Uno de los demás atributos del acuerdo fue que también están dirigidos a la supuestamente 

acordada píldora venenosa. Los anexos no se ocupan de la asignación de fondos, sino más bien 

de lo que las agencias pueden o no pueden hacer con su dinero. Y pueden ser bastante 

espantosos. 

14:03 
Por ejemplo, pueden decir que el Departamento de Salud y Servicios Humanos no puede utilizar 

ningún dinero para aplicar normas o reglamentos específicos, Y vamos a entrar en detalle acerca 

de lo que eso significa en términos concretos un poco más adelante. 

14:19 
Y como ya he dicho, para llegar a un congelamiento, tuvieron que hacer estos acuerdos, por 

ejemplo, perdieron dinero por los gastos discrecionales no relacionados con la defensa, en 

realidad, se reasignaron los fondos del IRS que estaban destinados a perseguir a los 

defraudadores fiscales. Ese dinero que estaba destinado a hacer que los ricos pagaran sus 

impuestos tuvieron que ser reutilizados para financiar el gasto NDD. 

14:47 
También se incluyeron otras políticas en el acuerdo final. Ampliaron los requisitos de trabajo 

para los beneficiarios de la ayuda SNAP, lo que quitaría la ayuda alimentaria a personas de entre 

50 y 55 años con ingresos muy bajos. 

15:00 



Para ser claros, y creo que muchas personas que participan de esta llamada lo saben, los 

requisitos laborales en verdad no aumentan el trabajo. No hay pruebas de que aumenten 

significativamente a largo plazo. En realidad, no son más que una forma de dificultar el acceso a 

los beneficios y de quitarles los beneficios a las personas. 

15:15 
Buenas noticias. 

15:16 
Hubo algunas nuevas poblaciones que también resultaron exentas de los requisitos de trabajo 

para beneficiarios de SNAP, pero mientras que las nuevas exenciones son mejoras positivas para 

algunos, no necesariamente se justifica extender una política fallida a los demás, lo que 

aumentaría y profundizaría la pobreza. 

15:34 
Estas son algunas conclusiones importantes: El Congreso debe dejar de generar crisis 

fabricadas.  A la vista de lo que vamos a oír, no parece que hayan aprendido la lección. Y en 

realidad, en vez de eso, deberían usar esa energía para garantizar que todas las personas cuenten 

con los recursos necesarios para cubrir sus necesidades básicas, incluida la alimentación, el 

cuidado de sus familias, un techo bajo el que cobijarse y atención médica. 

16:01 
Pero aquí estamos. Hubo un acuerdo. 

16:03 
Y si bien fue bien imperfecto, podría haber sido muchísimo peor, y se supone que debía 

establecer pautas para las asignaciones del Congreso. Pero, por supuesto, la trama se complica un 

poco. Siguiente diapositiva. 

16:17 
Los representantes republicanos de la Cámara de Representantes se han desentendido en gran 

medida del acuerdo, del que han afirmado que los niveles acordados representan solo el techo y 

no el piso. El Caucus de la Libertad exige proyectos de ley que se ciñan a los niveles del 

ejercicio fiscal 2022, y que rechacen cualquier financiamiento complementario para hacer frente 

a los déficits que puedan sufrir programas críticos. Los proyectos de ley que se tratan en la 

Cámara rompen el acuerdo alcanzado en tres aspectos fundamentales. 

16:45 
Los niveles de financiamiento son inferiores a los pactados en el acuerdo. Otras oradoras 

hablarán de lo que esto significa en particular para el cuidado infantil. 

16:53 
Con el fin de hacer cuadrar sus números en las áreas donde se hicieron más recortes, están 

utilizando ese dinero del IRS, de nuevo, que estaba destinado a perseguir a los defraudadores 

fiscales como un chanchito, para financiar sus proyectos de ley y, en tercer lugar, los proyectos 

de ley incluyen píldoras venenosas, y los temas no sorprenden. Incluyen los grandes éxitos de las 

llamadas guerras culturales sobre los derechos LGBTQ, sobre el aborto, sobre la teoría crítica de 

la raza y cómo debilitar las iniciativas del cambio climático. Y así podríamos seguir. 

17:24 
Hay muchas personas sorprendidas de que la Cámara se haya movido tan rápido para avanzar 

con sus proyectos de ley. Creo que mucha gente espera que los esfuerzos implosionen, porque se 



han agregado tantas cosas espantosas, y los niveles de financiamiento son bajos, pero hasta ahora 

no ha sido así. 

17:41 
Saben cómo es, hacen pasar los proyectos de ley por subcomisiones, algunos por comisiones, y 

tendremos que esperar para ver lo que sucede en el recinto. 

17:49 
Ilene, voy a detenerte porque queremos asegurarnos de que tengamos tiempo para todos. ¿Hay 

una última conclusión que quieres transmitir antes de pasar a Sarah? 

17:56 
Claro. Creo que lo más importante es que, en el Senado, los proyectos de ley están avanzando 

como debe ser, y esperamos que el proceso de acuerdo se dé en forma bipartidista. También se 

pactaron algunos acuerdos paralelos en la Cámara. Hay, posiblemente, $14 mil millones extra 

para fondos de emergencia que estarían disponibles. Ahora, la mitad de eso probablemente tiene 

que ir para defensa. 

18:21 
Y aunque el ambiente es muy, muy complicado ahora mismo, creo que no nos queda más 

remedio que presionar, porque en realidad no se obtiene lo que no se pide. Pero todos tenemos 

que ajustar nuestras expectativas, por la complejidad de la situación en la que nos encontramos. 

18:41 
Excelente, gracias. Sarah. 

18:47 
Muchísimas gracias. Hola a toda la audiencia. 

18:50 
Gracias, Eileen, por ese excelente resumen. Y creo que mucha gente se estará preguntando. ¿Qué 

significa todo esto? Y lo que es más importante, ¿qué significa este acuerdo para el 

financiamiento de los programas de aprendizaje temprano y cuidado infantil? 

19:02 
Bueno, como acaban de escuchar, se mire como se mire, este es un año muy difícil en lo que se 

refiere al financiamiento, y la mitad del Congreso realmente está intentando frenar el gasto. Así 

que este año se trata de proteger lo que hemos conseguido con tanto esfuerzo, lo que hemos 

logrado garantizar. 

19:18 
También significa que el tremendo aumento que vimos a finales del año pasado, en particular, el 

aumento del 30 % para CCDBG, es aún más importante por esta difícil situación fiscal. 

19:30 
Ese aumento del 30 % fue la mayor inversión en un solo año que se ha visto jamás en el 

programa, y ahora es el momento en que debemos darlo todo para protegerlo. 

19:39 
Así que después de la aprobación del techo de la deuda, como escucharon, el Congreso ahora 

tiene que ir a trabajar y realmente redactar los proyectos de ley de asignaciones anuales que 

financian el gobierno. 



19:49 
Después de que se acordó el techo de la deuda, como mencionó Ilene, todo Washington sabía 

que había un marco acordado y que van a ser capaces de redactar los proyectos de ley de 

asignaciones según los niveles de gasto acordados, y realmente pueden ponerse a trabajar. 

20:04 
Sin embargo, como ya se mencionó, la Cámara ha decidido redactar sus proyectos de ley de 

asignaciones de acuerdo con los niveles del ejercicio fiscal 2022, que es inferior a lo acordado en 

el techo de la deuda. 

20:14 
Esto significa que hay menos fondos generales para el gobierno y, por tanto, aún menos fondos 

para la olla que financia los programas de aprendizaje temprano y cuidado infantil. 

20:24 
Ese proyecto de ley se conoce como el proyecto de ley de Trabajo, Salud, Servicios Humanos y 

Educación, a menudo llamado el proyecto de ley de Trabajo y Salud. 

20:31 
Así, la semana pasada, en la Cámara de Representantes, se dio a conocer el proyecto de ley de 

Asignaciones para Trabajo y Salud, que proporciona fondos para los programas de aprendizaje 

temprano y cuidado infantil. 

20:43 
Una vez más, este proyecto de ley se redactó con los niveles del ejercicio fiscal 2022, que son 

mucho más bajos que los niveles de financiamiento actuales. 

20:50 
Lo más importante del proyecto de ley no es que proporcionó los fondos. Se mantuvo el nivel de 

financiamiento de la Subvención para el cuidado y el desarrollo infantil (CCDBG), lo que 

significa que hemos podido conservar el aumento del 30 % que obtuvimos a finales del año 

pasado. 

21:07 
Si bien sabemos que se necesitan más fondos, muchos más fondos a nivel nacional, esta es una 

noticia relativamente buena, teniendo en cuenta el difícil ambiente fiscal en el que nos 

encontramos, en el que vimos cómo muchos programas fundamentales para los niños y las 

familias, como el financiamiento del K-12, han sufrido enormes recortes, y cómo muchos 

programas han sido completamente eliminados. 

21:27 
Quiero decir que la priorización de los fondos de CCDBG se debe en gran medida a todas las 

personas que están en esta llamada, que se han puesto en contacto con los miembros del 

Congreso para explicarles los numerosos retos a los que se enfrentan cada día las familias y los 

proveedores, y la necesidad de más financiamiento federal. Así que queremos agradecerles 

enormemente. 

21:44 
Por desgracia, pese a que el proyecto de ley llegó a la Cámara la semana pasada, también 

propone un recorte al programa Head Start de alrededor de tres cuartas partes de un millón de 

dólares, o $ 750,000, y eso es un recorte a Head Start y Early Head Start. 



22:01 
Y se prevé que ese tipo de recortes afecte posiblemente a 80, 000 niños y niñas, con demoledoras 

consecuencias para las miles de familias que más ayuda necesitan. 

22:11 
El proyecto de ley también elimina por completo el programa Childcare Access Means Parents 

in Schools, o CCAMPIS, así como el programa de Subvenciones para el Desarrollo Preescolar 

(Preschool Development Grants), o PDG. 

22:24 
Repito: el proyecto de ley elimina por completo los fondos para esos programas. 

22:28 
Como algunos de ustedes saben, muchos de sus estados acaban de recibir nuevas subvenciones a 

principios de este año, y por lo tanto, muchos estados aparentemente perderían millones de 

dólares. 

22:37 
¿Qué viene después de todo esto? 

22:40 
Bueno, esperamos que la próxima semana llegue al Senado un proyecto de ley de asignaciones 

de Trabajo y Salud. 

22:47 
Eso significa que tenemos una semana más para dar nuestra opinión a los senadores y garantizar 

que los fondos para los programas de aprendizaje temprano y cuidado infantil, en particular 

CCDBG, Head Start, Early Head Start, las subvenciones para el desarrollo preescolar y 

CCAMPIS, estén asegurados y tendrán prioridad. 

23:03 
Y luego el Congreso hará una pausa por el receso de agosto. Antes de volver en septiembre para 

recoger las tajadas del financiamiento. 

23:09 
Prevemos que los debates sobre el financiamiento se prolonguen hasta finales de año. También 

es posible que se produzca un cese de actividades del Gobierno. Y es importante que toda la 

audiencia de esta llamada sepa que los proyectos de ley de asignaciones anuales son los únicos 

que el Congreso debe aprobar cada año. Si no, el Gobierno paralizará sus actividades. Así que, 

de cualquier manera, algún tipo de proyecto de ley presupuestaria se aprobará y se convertirá en 

ley más adelante, en algún momento de este año. De modo que la cuestión no es realmente si se 

aprueba, sino qué se aprueba. Eso significa que tenemos que seguir luchando para proteger y dar 

prioridad al presupuesto federal para los programas de aprendizaje temprano y cuidado infantil. 

23:47 
Reitero, las próximas semanas ofrecen una oportunidad única para nuestras intervenciones tanto 

la semana que viene, antes de que el Senado divulgue su proyecto de ley, como durante el receso 

de agosto. 

23:56 
Ahora le voy a ceder la palabra a Anne, de Child Care Aware of America, para que nos hable de 

la divulgación de mensajes clave. 



24:05 
Gracias, Sarah. 

24:08 
Soy Anne Hedgepeth, encargada de Política y Promoción, de Child Care Aware of America, y 

voy a enfatizar lo que Sarah acaba de decir. Tenemos una ardua batalla por delante, incluso para 

conseguir nuestro financiamiento anual más básico y fundamental para los programas de 

aprendizaje temprano y cuidado infantil. Algunos se enfrentan a propuestas de financiamiento 

insustanciales. Algunos se han acalorado, y vamos a tener que emprender esa lucha en conjunto, 

y hacerlo al mismo tiempo que procuramos argumentar que se dé prioridad al cuidado infantil. Y 

cualquier cosa que el Congreso haga en los próximos meses para incluir estas propuestas de 

fondos de emergencia o complementarios, pero en el fondo, sabemos que van a tener que tratar el 

financiamiento, el gobierno y los programas, a finales de año. 

24:52 
Y tenemos que asegurarnos de que se priorice y se proteja el cuidado infantil, ya que la situación 

actual del sector es difícil. Todos ustedes viven con fondos federales consumidos, o casi 

consumidos. Todos sentimos el ajuste. Y al mismo tiempo, cuando se invierte en el cuidado 

infantil, da sus frutos. Ustedes saben de primera mano cómo las subvenciones lograron mantener 

a flote los programas de cuidado infantil en los últimos años. La forma en que los bonos y los 

aumentos ayudan a contratar o a retener algunos proveedores y educadores en nuestro 

sector. Bien sabemos que la reducción y eliminación de los copagos supuso un cambio radical 

para muchas familias. Esas inversiones tuvieron un impacto significativo. Y sus congresistas 

necesitan oír esa historia directamente de ustedes, y necesitan oírla en relación a por qué tenemos 

que proteger y priorizar los fondos para el cuidado infantil, e incluir el cuidado infantil en 

cualquier propuesta que avance este año. 

25:54 
Hay muchas formas de ponerse en contacto con sus congresistas: reuniones, llamadas, visitas a 

sus programas de aprendizaje, difusión de información a los medios de comunicación y 

conversaciones con la prensa. Aquí les facilito un par de mensajes clave que pueden transmitir y 

algunos recursos que les ayudarán a hacerlo. 

26:12 
Lo primero que podemos decir siempre es que existe un amplio apoyo bipartidista para el 

financiamiento del cuidado infantil. 

26:18 
Lo segundo es que el costo del cuidado infantil sigue siendo muy alto para muchas personas. La 

oferta no cubre las necesidades de las familias, y los educadores y proveedores de cuidado 

infantil están penosamente mal remunerados y necesitan apoyo. 

26:31 
Tercero, los fondos de ayuda han tenido un impacto importante en el sistema del cuidado infantil 

y en las familias. Y la verdad es que cuando se acaben los fondos de ayuda para el cuidado 

infantil, las familias, los proveedores y las comunidades se enfrentarán a grandes dificultades. El 

Congreso debe priorizar la asignación de fondos para el cuidado infantil. No podemos hacerles 

frente a recortes en los próximos años. Así que vamos a hablar de un par de recursos que les 

servirán para enviar estos mensajes clave.  Voy a incluir algunos enlaces en el chat, pero también 

espero que algunos de nuestros colegas incluyan enlaces de sus organizaciones en el chat. Pero 



no se preocupen, los recopilaremos todos y haremos un seguimiento después de esta llamada. Así 

que si no hacen clic en algo o se lo pierden, nos ocuparemos de que lo reciban por correo 

electrónico. 

27:16 
Así que lo primero es que si tienen historias que contar sobre el impacto positivo, probablemente 

del financiamiento, y las dificultades a las que se enfrentarán las comunidades cuando este se 

agote. 

27:25 
También pueden recurrir a un magnífico informe de Century Foundation que acaba de 

publicarse, con información específica estado por estado sobre cómo serán esos costos en las 

comunidades de todo el país. Century Foundation también tiene material para apoyar los 

argumentos a favor de invertir en el cuidado infantil, al igual que First Five Years Fund. Así que 

tenemos un par de herramientas fantásticas a las que pueden recurrir para defender el apoyo 

generalizado y bipartidista que existe del cuidado infantil. Y si necesitan datos de un panorama 

estado por estado sobre el precio, la oferta del cuidado infantil y de dónde nos encontramos hacia 

el final de la pandemia, pueden recurrir al informe de investigación de Child Care Aware of 

America, provocando el crecimiento con datos actualizados de 2022, y todos podemos utilizar 

estos recursos y pasar a la acción de distintas maneras. 

28:17 
Lo primero es que, después de finalizar esta llamada, todos podamos enviar rápidamente un 

correo electrónico al Congreso. Hay un par de organizaciones con alertas de acción disponibles 

para que ustedes puedan enviar un mensaje. Ahora mismo estoy poniéndolo en el chat, pero 

quizás vean aparecer un par más mientras seguimos hablando. Y luego quiero ceder la palabra a 

mi colega, Elise, para que hable de cómo estamos entrando en este mes realmente importante, 

agosto, en el que los miembros del Congreso vuelven a casa. Esto les da la oportunidad a ustedes 

de transmitir estos mensajes de otra manera mientras los congresistas están en sus comunidades. 

28:51 
Gracias y hola a todos. Soy Elise Cranston, directora de Promoción de Child Care Aware. 

28:57 
Como ya se ha mencionado aquí, tenemos una lucha por delante, y es muy necesario que todos 

nos ocupemos de recordarle al Congreso lo importante que es invertir el cuidado infantil. Como 

mencionó Anne, agosto es una época muy importante. Y es una buena noticia que el Congreso 

esté en sesiones una semana más antes de que los senadores y los representantes regresen a sus 

estados y distritos durante todo el mes de agosto. 

29:24 
Durante este mes, buscan la posibilidad de acercarse a todos ustedes. 

29:29 
Es posible que organicen encuentros públicos, una gran oportunidad para que ustedes asistan y 

hablen directamente con los legisladores sobre la importancia del cuidado infantil. Ya que 

estarán en su estado y distrito, es un buen momento para invitarles a visitar un programa de 

cuidado infantil de su zona. En caso de que no organicen un encuentro o no están disponibles 

para hacer una visita u otro evento similar, pueden ponerse en contacto directamente con su 

oficina de distrito para programar una reunión y hablarles de la importancia de invertir en el 

cuidado infantil. 



30:02 
Si les interesa alguna de estas actividades, o quieren participar en tareas de promoción durante el 

receso de agosto, Child Care Aware tiene una capacitación grabada sobre cómo aprovechar al 

máximo este momento; en breve lo incluyo en el chat. También tenemos una hoja de consejos 

sobre las mejores prácticas para organizar una visita al Congreso, y NAEYC también tiene un 

conjunto de herramientas específicas sobre tareas de promoción para el receso, que también 

incluiré en el chat.  Así que, como mencionaba Sarah, además de que los senadores y 

representantes estén en casa con todos ustedes, se trata de un momento muy importante en el 

proceso anual del presupuesto. 

30:44 
Ahora es cuando el Congreso está teniendo esas conversaciones y preparándose para tomar sus 

decisiones sobre el financiamiento. 

30:51 
Esto significa que es el momento perfecto para ponerse en contacto con sus legisladores y 

recordarles la importancia de invertir en el cuidado infantil para que, cuando vuelvan a DC en 

septiembre, tengan muy presente el tema del cuidado infantil al momento de tomar estas 

decisiones. 

31:06 
Así que, para repasar, hay una buena noticia y es que es un buen momento para que todos nos 

pongamos en contacto con los legisladores. Les recomiendo a todos buscar alguna forma u 

oportunidad de contactarse con sus legisladores durante este receso de agosto e intentar contarles 

lo importante que es que protejan y prioricen el cuidado infantil. 

31:25 
Y ahora, para hablar un poco más sobre la actividad de promoción, le paso la palabra a Erica 

Phillips, directora ejecutiva de la Asociación Nacional de Cuidados Infantiles en Hogares de 

Familia (NAFCC). 

31:36 
Gracias, Elise, y gracias a todas las oradoras por la increíble información y los recursos. 

31:45 
Solo quiero tomarme un minuto para informar sobre otra importante fuente de financiamiento 

federal. 

31:51 
El Programa alimentario para niños y adultos en centros de cuidados, CACFP, es un componente 

esencial del apoyo federal para nuestro sector, y para más de cuatro punto dos millones de niños 

que reciben alimentos y meriendas nutritivas a través de CACFP. El programa es utilizado por 

hogares de familia para el cuidado infantil, programas Head Start, Early Head Start y centros de 

cuidado infantil. 

32:14 
Para darles algo de contexto, el Congreso aprobó previamente la ley Keep Kids Fed de 

reembolso de comidas escolares para hacer modificaciones a CACFP, para aumentar el 

financiamiento, permitir una mayor flexibilidad, y en definitiva, asegurar que nuestros niños no 

pasen hambre y tengan oportunidades de aprender y crecer. 

32:30 



Sin embargo, esas cláusulas expiraron el 30 de junio de este año, lo que significa que este mes 

miles de programas de cuidado infantil ya están sufriendo una disminución de los fondos. 

32:41 
A principios de este mes, más de 50 organizaciones nacionales enviaron una carta al Congreso en 

la que instaban a prorrogar un año más el reembolso de comidas y los aumentos y exenciones de 

la ley Keep Kids Fed. 

32:54 
Voy a enviarles un enlace de esa carta, así como un kit de herramientas para amplificar los 

mensajes. 

32:59 
El kit de herramientas también incluye referencias de los temas y los recursos que he comentado 

muy brevemente. 

33:08 
Por lo tanto, les ofrecemos estas herramientas para ayudar en sus tareas de promoción y, si bien 

hay muchas inversiones importantes necesarias para el cuidado infantil y la remuneración de los 

educadores, también queríamos plantear la cuestión de CACFP. 

33:26 
Sin la prórroga de estas cláusulas, sabemos que habrá un mayor número de niños pequeños e 

incluso de los propios proveedores, que a menudo recurren a sus propios bolsillos y despensas, 

que pasarán hambre. 

33:36 
Y la consecuencia combinada es una mayor carga para las familias en un momento en que el 

acceso al cuidado infantil de calidad y a precios razonables ya está en una situación crítica. 

33:46 
Y el segundo recurso que quiero facilitarles va de la mano con cosas que pueden hacer durante el 

próximo mes. El segundo recurso es de la Asociación de Cuidados Infantiles en Hogares de 

Familia de DC, uno de nuestros aliados de FCC. Han organizado una caminata para concientizar 

sobre la crisis de nuestro sector del cuidado infantil. 

34:05 
La caminata se realizará el 29 de julio en DC, y también dejaré el enlace en el chat. 

34:14 
Si están en la zona de DC, los invitamos a acompañarnos, educadores de la primera infancia, 

familias con hijos e hijas, campeones del cuidado infantil y defensores, todos son bienvenidos. Si 

no están en la zona de DC, hay varias maneras de ayudar a divulgar el mensaje. 

34:30 
Pueden ayudar a correr la voz en las redes sociales, patrocinando el evento o comprometiéndose 

a apoyar a un equipo que participe en la caminata. 

34:37 
O, si les interesa, pueden organizar una caminata a modo de apoyo el 29 de julio en su 

comunidad. 

34:43 



Si lo hacen, no dejen de publicarlo en redes sociales y etiquetar con el hashtag «walk for FCC». 

34:52 
¡Muchas gracias! Pondré un enlace de esto y cederé la palabra a Lucy para que presente historias 

y ejemplos de defensores en acción. 

35:02 
Muchísimas gracias, Erica. Les doy la bienvenida a todos. Me llamo Lucy Recio y soy la asesora 

principal de Narrativa y Creación de Movimiento de NAEYC. Tengo el privilegio de estar 

acompañada hoy por tres increíbles defensoras de nuestra causa, Terrell Couch, Dawn Blalock, y 

Dorothy Madera. Y vamos a dedicar un tiempo a hablar rápidamente de las formas en que 

hacemos este trabajo de promoción que sabemos que es tan importante y valioso. Al mismo 

tiempo, estamos creando oportunidades y medios para que colaboradores, proveedores y padres y 

madres nos acompañen en esta tarea. 

35:39 
Para ilustrar esto, cada una de nuestras defensoras nos contará un poco más sobre el impacto que 

han generado estas oportunidades de participar y asociarse con nosotros, así como algunas de las 

maneras de apoyar su participación y su inclusión en su colaboración con nuestras iniciativas de 

promoción. Para empezar, me gustaría invitar a Terrell para que nos cuente su historia. Y 

también, las estructuras que han puesto en marcha colaboradores para poder participar en esta 

labor de manera más significativa y, también, auténtica. 

36:10 
Muchas gracias, Lucy, y gracias a todos por participar de esta llamada. Quiero empezar por 

destacar las palabras y los materiales que presentó Anne de Child Care Aware. 

36:23 
Esta tarea requiere de todos nosotros, y sé que estoy predicando al coro en este momento, que 

entiende la importancia de convocar a colaboradores y personas para destacar las necesidades de 

priorizar el cuidado infantil. 

36:35 
Con Idaho Voices for Children, buscamos elevar, educar e involucrar a nuestros legisladores 

difundiendo las voces de aquellos con experiencias vividas para que los legisladores puedan 

informarse sobre estos temas. 

36:48 
Y como defensoras, en el fondo, ese es el mayor aporte que podemos hacer en esta tarea de 

creación de políticas. Educación para los legisladores que no llegan a captar lo que esto significa, 

cuál es el impacto para sus estados, para su gente, para nuestro país. 

37:06 
En el caso de estados conservadores, como Idaho, siempre surgen desafíos. Pero el trabajo que 

hacemos para convocar a los proveedores de cuidado infantil y a los padres y madres, para 

enaltecer sus historias, para divulgarlas de una manera convincente y para congregarlos para 

trabajar con nosotros, ha llegado muy lejos y generado impacto en Idaho. 

37:25 
Como uno de los pocos estados que devolvieron parte de los fondos de ARPA al Congreso, 

vimos que muchos legisladores no comprendían el verdadero impacto de este dinero. 



37:35 
... cuando los proveedores de cuidado infantil, los propietarios de establecimientos se reunieron 

en los escalones de nuestra capital, cuando los padres comenzaron a enviar correos electrónicos a 

los representantes y senadores de su estado, cuando los medios empezaron a difundir la noticia, y 

al comprender el verdadero impacto que esto estaba teniendo en la comunidad, vimos cómo los 

legisladores experimentaron un cambio. Vimos cómo se interiorizaron de lo que significaban 

esos dólares y comprendieron cómo elaborar un presupuesto que iba a reducir parte de esos 

fondos restantes. Y garantizar que los propietarios de centros de cuidado infantil tuvieran acceso 

a ese dinero. Cuando llegamos al ámbito estatal, vemos que se trata de una cuestión bipartidista. 

38:10 
Entendemos que los estados conservadores a veces se quedan fuera de la conversación, pero 

como una adoptada por Idaho, aunque originaria de Michigan, no puedo dejar de destacar las 

alabanzas al estado del lobizón. Un estado que lleva mucho tiempo bajo la dirección de mayorías 

conservadoras. Pero cuando las personas se reunieron y trabajaron y entablaron conversaciones 

sobre cómo debe ser un gobierno que funcione, fueron capaces de aprobar grandes reformas que 

permitieron introducir nuevos cambios de políticas. 

38:42 
Muchos de nuestros estados conservadores pueden estar en ese momento crucial cuando tenemos 

impactos intencionados y piezas intencionadas. Poder estar junto a todos ustedes en esta llamada 

y destacar esas áreas, pero también compartir con otras increíbles personas dedicadas a la 

promoción, que están realmente abocadas a esta tarea, y permitiendo que personas como yo 

puedan ayudarles a elevar y conectar con esas personas. Es solo una muestra de lo que 

es. Tenemos una sólida fuerza de promoción. Les agradezco mucho que me hayan dedicado este 

tiempo. Me gustaría ceder la palabra a Dawn, para que cuente su historia y hable del trabajo que 

están haciendo los propietarios de centros de cuidado infantil y de cómo van a generar un efecto 

enorme. 

39:22 
Gracias, Terrell. 

39:25 
Calurosas tardes a cada uno de ustedes. En mi capacidad de copropietaria y directora del 

programa, Pequeños Milagros, como muchos de ustedes que cumplen con numerosas 

responsabilidades y otras obligaciones esenciales. Con los desafíos imperantes que ha provocado 

la escasez de personal de cuidado infantil en los últimos años, todos tenemos colectivamente 

responsabilidades extra para procurar darles a nuestras familias el mejor cuidado; sin embargo, el 

esfuerzo de largas jornadas de trabajo y el agotamiento se ha tornado evidente. Así que la 

pregunta que surge es: ¿cómo encontramos tiempo para las tareas de abogacía? A pesar de los 

desafíos a los que nos enfrentamos, sigue siendo imperativo que sigamos con la labor de 

promoción para proteger a nuestros estudiantes y el poder de nuestra profesión. Comprendo que 

algunos puedan albergar dudas sobre su capacidad para influir en el cambio. Personalmente, he 

experimentado el síndrome del impostor, y me cuestionado si mi voz tiene importancia en este 

espacio. Sin embargo, creo fervientemente que se trata de un acto de fe fundamental para cada 

una de nuestras voces. Las historias personales tienen el potencial de ejercer una influencia 

enorme en el ámbito del cuidado infantil. 

40:23 



Adoptando este sencillo pero profundo modelo de decir «sí, me hago presente», podremos lograr 

una transformación verdadera. Al decir «sí», estamos demostrando que podemos contar nuestras 

experiencias y narrativas únicas. 

40:35 
En el otoño de 2018, comenzó mi recorrido como defensora, de manera casual, impulsada por 

una profunda convicción, para abordar las dificultades a las que se enfrenta nuestra profesión. Mi 

búsqueda me llevó a varios programas de cuidado infantil muy bien valorados en distintas 

ciudades, donde inicié conversaciones con los propietarios y los administradores. 

40:56 
Ideé una presentación completa centrada en el impacto financiero que conlleva alcanzar y 

mantener nuestra calificación de cinco estrellas, complementada con soluciones prácticas para 

apoyar y subvencionar programas para obtener el apoyo de las autoridades del condado y del 

estado. 

41:11 
Enviamos esta presentación por correo electrónico a cada una de las organizaciones de cuidado 

infantil, agencias de recursos, y la respuesta fue alentadora y esclarecedora. Numerosas agencias 

expresaron su intención de reunirse y entablar una conversación significativa, y estas conexiones 

dieron lugar a valiosísimas amistades, a mentorías y a numerosas oportunidades. 

41:31 
Ampliamos nuestras iniciativas de promoción a figuras clave, como el representante de nuestro 

distrito en el Senado y la Cámara de Representantes, y tuvimos el privilegio de recibir en nuestro 

centro a uno de nuestros senadores. 

41:41 
Simultáneamente, las elecciones de medio mandato para gobernador de Ohio ofrecieron la 

ocasión perfecta para informar a los dos candidatos de nuestra experiencia y nuestras 

preocupaciones. Así que tomamos la iniciativa y enviamos por correo electrónico nuestra 

presentación, lo que, una vez más, dio lugar a un diálogo constructivo sobre la importancia del 

acceso a la educación de la primera infancia y el cuidado infantil. 

41:59 
Estas interacciones sentaron las bases para entablar conexiones significativas que resultaron 

decisivas en mi recorrido. 

42:05 
La creación intencional de oportunidades para la tarea de promoción, junto con el enfoque 

inclusivo que involucra a los proveedores, padres y madres en la conversación, me permiten 

introducir mi labor de promoción en sus esfuerzos. 

42:16 
Así que permítanme ofrecer algunas recomendaciones a quienes les interesa la tarea de abogacía. 

42:20 
En primer lugar, como proveedores, es imperativo priorizar y reservar el tiempo y el espacio 

necesarios para las tareas de promoción, sobre todo, si queremos que se produzca un cambio 

transformador. Adoptar el principio de decir sí y demostrarlo plantea la posibilidad de que surjan 

oportunidades imprevistas que pueden resultar cruciales para dar forma a nuestro recorrido. 



42:38 
Crear una comunidad de apoyo con otros proveedores en nuestro centro es de vital 

importancia. Al darnos cuenta de que muchos programas se enfrentan a los mismos desafíos, 

evitamos el aislamiento y fomentamos un entorno de apoyo mutuo que puede empoderar 

enormemente a todos. 

42:54 
Al contactar a las agencias locales de recursos para el cuidado infantil y al Departamento del 

condado, es interesante ofrecerles la oportunidad de presenciar la cultura y el entorno de nuestros 

programas, para reforzar el vínculo entre proveedores y autoridades. 

43:06 
Involucrar al representante del distrito a través de una comunicación de actualidad puede dar 

lugar a interacciones contundentes. Incluso si el legislador no está disponible para un encuentro 

directo, organice una reunión con un integrante de su equipo. 

43:17 
El punto de vista de un padre o madre, que apoya los beneficios de nuestro programa, puede ser 

un complemento convincente a las tareas de promoción. 

43:24 
En la promoción del cuidado infantil, los medios de comunicación, como las emisoras de noticias 

o los periódicos locales, desempeñan un papel fundamental a la hora de divulgar nuestro 

mensaje. Utilizar la plataforma de los medios de comunicación para divulgar nuestras historias y 

experiencias puede complementar y organizar nuestras iniciativas de promoción. 

43:38 
Después de cada reunión, envíe un correo electrónico de seguimiento para expresar su gratitud y 

resumir las conversaciones, las inquietudes y las posibles soluciones. 

43:48 
Se trata de una gentileza profesional que fomenta vínculos duraderos. 

43:51 
Además de extender una invitación para visitar su programa u organización. Esto demuestra su 

compromiso de mostrar el impacto directo de su decisión. 

44:02 
Creo firmemente que el aporte a los programas y trabajadores del cuidado infantil durante la 

pandemia fue influenciado, en parte, por algunas de las sugerencias que algunos de mis amigos y 

yo presentamos a las agencias locales.  Esta transformación no hubiese sido posible sin dar ese 

salto, haciéndonos presentes con perseverancia y haciendo oír nuestra voz. Hoy los invito a que 

me acompañen, a adoptar el mantra de decir sí y demostrar que juntos podemos generar un 

cambio significativo y preparar el camino hacia un futuro más brillante para la educación de la 

primera infancia. ¡Muchas gracias! 

44:32 
Muchas gracias, Dawn, y valoro tanto el decir «sí, yo me hago presente». Y ahora me gustaría 

invitar también a Dorothy a que salga en cámara y nos cuente más sobre su experiencia y sus 

recomendaciones. Dorothy, tu turno. 

44:49 



Gracias, gracias, es un honor para mí estar aquí; y qué mensajes tan poderosos de Terrell y 

Dawn. Me encantan las ideas de elevarnos unas a otras para hacernos presentes y expresarnos, 

así que gracias a ambas. 

45:05 
Yo, como ya mencionaron, soy una madre dedicada a la tarea de abogacía. 

45:09  
Y no hace mucho tiempo que lo hago, pero recientemente, supongo que hace un año, estaba 

explorando el complicado espacio infantil para buscar un centro de cuidado para mi hija, que en 

ese momento, tenía 10 meses. 

45:25  
Yo estoy en San Antonio, Texas, una ciudad muy grande, pero me di cuenta de que incluso en 

una gran ciudad, era difícil encontrar atención de calidad y a precio razonable para mi hija. 

45:37  
Así que a través de esa experiencia, o con esa experiencia, encontré la increíble oportunidad de 

Strolling Thunder donde pude visitar Washington, DC, para contar mi historia acerca de la 

búsqueda de un centro de cuidado infantil, e informar a mis representantes en el Congreso. 

45:58  
De hecho, me había topado con la oportunidad, y pensé que era muy interesante, y que sería 

fantástico ir a DC. ¡Llevar a toda la familia! Pero al principio no me postulé. Pensé: ¿importan 

realmente mi opinión o mi historia? 

46:15  
Así que me aparté. 

46:20  
También formo parte de un comité asesor de padres y madres de Texas. 

46:26  
Y me topé con la oportunidad, nuevamente, que se presentó al grupo de las familias. Y, de 

nuestro grupo, me identificaron como la única persona calificada, porque el programa apuntaba a 

las familias de ciertos distritos en función de la legislación vigente. 

46:49  
Y lo tomé como una señal de que debía postularme. Así que lo hice. 

46:54  
Y me seleccionaron. ¡Síii!, me seleccionaron y me voy a Washington. Y fue muy emocionante. 

47:03  
Yo estaba nerviosa, los miembros del Congreso de cada bancada, me decía a mí misma que son 

solo personas como tú y yo. Y para el evento, teníamos tres miembros del Congreso, y teníamos 

programadas reuniones con 2 de dos de sus miembros del equipo, en sus despachos, y con el otro 

ni siquiera teníamos una reunión programada, solo íbamos a dejarle información. 

47:30  
En nuestra primera reunión con el equipo del senador John Cornyn, la verdad es que fue genial 

hablar con un miembro de su equipo que tuvo una experiencia similar con la búsqueda de centros 

de cuidado infantil. 



47:40  
Él mismo tenía problemas para encontrar un centro hasta que por fin encontró algo. 

47:46  
Así que fue una conversación muy reconfortante, incluso sin saber qué esperar. 

47:53  
Luego venía la reunión para la entrega de información. 

47:56  
Solo teníamos que dejar la información en el despacho del senador Ted Cruz. Así que dejamos 

nuestros papeles y no teníamos muchas esperanzas en un principio, pero terminamos 

encontrándonos con él en el pasillo y robándole un par de minutos para hacernos una foto. 

48:12  
Y estaba muy apurado, pero pudimos hablar un rato con su jefe de equipo en el pasillo. Muy 

improvisado, pero impactante. 

48:21  
Y por último, nos reunimos con el equipo de Joaquín Castro. 

48:27  
Una gran charla con el miembro del equipo. 

48:29  
Y por suerte, el representante Joaquín Castro iba a venir, hizo acto de presencia, así que también 

pudimos conocerlo en persona. 

48:40  
Y él también es de San Antonio, así que tuvimos otro punto de conexión. 

48:49  
Algunas conclusiones de esta experiencia, y de otras actividades de abogacía que he emprendido: 

terminamos reuniéndonos directamente con dos congresistas y logramos tener una gran 

repercusión. 

49:04  
De ahí concluyo que, si no nos esforzamos por hablar con nuestros congresistas, ellos no vendrán 

a nosotros. Si no decimos nada, no nos van a oír. Y no se pondrán a pensar que estas cosas nos 

importan cuando realmente nos afectan profundamente. 

49:22  
Si no hubiéramos generado esas situaciones ese día, simplemente estar allí para hacer el esfuerzo 

de dejar una carpeta, no habríamos tenido la posibilidad de conocer a nuestros congresistas y 

contarles, en realidad esta es mi historia, pero podría ser la historia de todos. 

49:39  
Decirles las cosas cara a cara; cuanto más nos presentemos allí, más nos van a conocer, y creo 

que eso realmente hace la diferencia. 

49:49  
En segundo lugar, al entrar en algunos despachos, uno no sabe qué esperar, se pregunta si va a 

obtener algún resultado de ese congresista en particular, por la forma en que han votado en el 

pasado, pero algunas de estas cuestiones, muchas de estas cuestiones afectan a todo el mundo. 



50:06  
Incluso, por ejemplo, en el despacho de John Cornyn, los miembros de su equipo atraviesan por 

lo mismo. Así que no se trata de quién es demócrata o quién es republicano. 

50:18  
Es una cuestión que involucra a la niñez y, y los verdaderos problemas que enfrentamos. 

50:25  
Y por último, quiero hablar sobre lo que me atrae de la labor de abogacía. 

50:31  
Y realmente se trata de mis hijos, mi familia, así que quiero mejorar sus vidas, su futuro. 

50:39  
También me han dado la oportunidad de contar una historia que es muy similar a la de muchas 

familias de mi comunidad, y de todo el estado y del país. 

50:51  
Así que, como tengo esa oportunidad, siento que debo aprovecharla. 

50:58  
Para ayudar a todas las personas que atraviesan por lo mismo. Y después de mi experiencia con 

Strolling Thunder, estoy segura de que hacerse presente vale la pena y es importante. 

51:12  
Muchísimas gracias, Dorothy. Aprecio mucho la reflexión que has hecho, y quiero tomarme un 

segundo para nuevamente darle las gracias a Terrell, Dawn, y a ti por exponer realmente el hecho 

de que cuando creamos oportunidades intencionadas, decididas y significativas para conectarnos 

directamente con colaboradores que están dispuestos, con padres y madres que tienen el deseo 

porque esto es algo que están atravesando,. y con los proveedores y educadores del sector del 

cuidado infantil, realmente nos hemos fortalecido mucho. Me encanta el hecho de que Dawn nos 

diera a todos una llamada de atención para decir sí y hacernos presentes, que sinceramente, 

Dorothy hablara sobre el hecho de que tenemos que hacer el esfuerzo de alzar la voz, y que con 

sus palabras Terrell realmente destaca el hecho de que debemos garantizar que estas voces e 

historias sean escuchadas, incluso en lugares donde creemos que no va a haber ningún 

movimiento, el hecho de que nos unamos y seamos capaces de compartir nuestra fuerza 

colectiva. 

52:10  
Realmente puede mover la aguja y tener importantes repercusiones. Así quiero agradecerles 

mientras nos adentramos en las semanas y meses siguientes. Realmente animo a cada uno de 

quienes participamos de esta llamada a que pensemos en cómo estamos involucrando de manera 

decidida a los padres y madres, a los proveedores y colaboradores que quizás no están en la mesa 

para que nos acompañen en esta tarea. Y ahora voy a ceder la palabra a mi colega Lauren Hogan 

para que haga un cierre y podamos seguir adelante con este trabajo. 

52:38  
Y para terminar, me gustaría primero agradecer a los increíbles educadores, padres, madres y 

defensores que nos han acompañado hoy aquí, y a todas las personas que nos están viendo y 

escuchando en vivo o a la grabación de esta conversación. Y también damos las gracias a las 

numerosas organizaciones y personas que han copatrocinado hoy este seminario web, entre ellas, 

Alliance for Early Success, All Our Kin, Child Care Aware of America, CLASP, Century 



Foundation, First Five Years Fund, MomsRising, NAEYC, Asociación Nacional de Cuidados 

Infantiles en Hogares de Familia (NAFCC), National Women’s Law Center, Save the Children y 

ZERO TO THREE, así como el Centro de Prioridades Presupuestarias y Políticas. 

53:17  
Nombro a todo el mundo con todas las letras, ni siquiera tengo siglas, porque quiero reconocer 

que los entornos de escasez suelen engendrar peleas. 

53:26  
Y creo que es importante tener claro que hay responsables de políticas que se benefician de esa 

pelea y que están encantados de quedarse cruzados de brazos. Mientras los defensores, los 

educadores y las familias nos peleamos entre nosotros en lugar de permanecer juntos. 

53:43  
O señalar con el dedo y responsabilizar a los encargados de las políticas de las decisiones que 

toman y de las medidas que adoptan o dejan de adoptar. Nuestra fuerza 

53:53  
se potencia cuanto más unidos estamos. 

54:01  
Empezamos hoy con todas las explicaciones complicadas y necesarias sobre el techo de la 

deuda. Es nuestro trabajo colectivo entenderlo. Y entonces, es nuestro trabajo enviar un mensaje 

para y por la gente, a aquellas personas que no participaron de esta llamada, los padres y madres 

que comenzaron como Dorothy, y educadores, como Dawn y las personas de la comunidad, a 

tener un interés en esta lucha. Ayudarles a entender por qué y cómo esto es importante para 

ellos. Darles un pase y un motivo para participar, porque es tremendamente importante. 

54:30  
Como solemos decir todos: las comunidades sostienen, nos duelen. Y tenemos que sostenernos, 

porque nos queda un largo camino por delante. Tenemos que aprovechar la atención y el impulso 

que todos hemos creado colectivamente en estos últimos años, y aprovechar la atención y el 

trabajo de las décadas y décadas que nos preceden. 

54:49  
Tenemos que prepararnos para el bombardeo mediático que estamos intentando conseguir. Y 

creo que llega el 30 de septiembre, se acerca el final de las subvenciones de estabilización, 

aunque ya se han terminado para muchos de ustedes. Y sé que la gente está hablando en el chat 

sobre los recursos y los datos que pueden intercambiar para asegurarse realmente de que los 

medios de comunicación sigan poniendo el foco en la historia y en lo que está ocurriendo en el 

terreno a diario.  Tenemos un camino por delante para construir poder todo el día, todos los 

días. Y eso significa emprender las acciones que todos hemos descrito hoy aquí. Y para eso, 

probablemente ocho millones de veces, significa que vamos a tener que ponernos un poco más 

intimidantes. 

55:28  
Dawn ya lo dijo claramente. 

55:31  
Así que con frecuencia debemos decir: «Sí, hazte presente». Y ese puede ser mi nuevo mantra 

para la vida. Pero quiero darles las gracias por cada vez que dicen que sí, y hoy se hicieron 

presentes, y siempre compartiré recursos y transcripciones para apoyar su trabajo a futuro. Y no 



duden en ponerse en contacto con cualquiera de nosotros en cualquier momento. No hay puerta 

equivocada para hacer este trabajo, siempre que la puerta conduzca a sus representantes electos. 

55:53  
Muchas gracias a todos por estar aquí. El contenido, vamos a poner todo en el chat y las 

grabaciones y transcripciones en inglés y español. Esperamos que todos tengan un maravilloso 

resto del día. Muchísimas gracias a todos. 

 


